

Zeitschrift: Générations plus : bien vivre son âge
Herausgeber: Générations
Band: - (2013)
Heft: 46

Rubrik: Vétérinaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Mon chat a été terrorisé par notre voisin

«J'ai surpris ce propriétaire, en train de lancer un bidon d'eau à Jasper, mon matou de 2 ans, afin de le chasser de son jardin. Depuis, mon animal est devenu peureux.»

Françoise, Porrentruy (JU)



Anne-Marie Villars,
médecin-vétérinaire,
comportementaliste
diplômée,
Lausanne.

Mon premier conseil, c'est de vous inviter à convaincre votre voisin de cesser ses agissements fort peu élégants! En effet, il est inutile de tenter de rassurer votre chat, s'il ne modifie pas son comportement.

Il faut savoir que, même si ce procédé n'a eu lieu qu'une fois, il est suffisant pour créer un traumatisme chez votre animal durant une période. Pour le convaincre que chez vous, il ne risque rien, il faut commencer par favoriser les jeux interactifs positifs. Par exemple en lui lançant une croquette ou en attachant un jouet ou un objet imprégné de valériane au bout d'une ficelle. En effet, les chats raffolent de l'odeur de cette plante, d'ailleurs également connue sous le nom d'herbe aux chats, qui provoque chez eux un état proche de l'euphorie!

Il est aussi important de multiplier les caresses. De plus, vous pouvez l'appeler à intervalles réguliers pour lui donner une petite friandise ou pour coiffer les zones qu'il préfère. Bref! Il faut lui montrer énormément d'attention.

Si votre chat est d'un caractère normal, ce traitement devrait suffire à lui faire retrouver la confiance qu'il avait autrefois en vous, en environ deux à trois mois.

Si, passé ce délai, vous n'observez aucune amélioration dans son attitude, il est alors possible que votre chat soit de nature anxiante. Ou que votre voisin continue à le terroriser...

L'utilisation de phéromones – conseillée chaque

fois que votre chat est exposé à un stress – peut alors s'avérer utile. Celles-ci existent en diffuseur pour la maison ou également en spray. Pensez d'ailleurs à appliquer le spray de phéromones dans la cage de transport de votre chat, à chaque fois que vous devez le déplacer hors de chez lui.

Besoin d'anxiolytiques?

Pour les chats naturellement anxieux, il existe la possibilité de le traiter avec des comprimés anxiolytiques, disponibles auprès d'un vétérinaire. Inodores, ces produits, dont certains sont dérivés du lait, peuvent être mélangés à sa nourriture.

Parfois, ce traitement s'avère insuffisant, en particulier si le chat a subi un vrai traumatisme. Il faut alors envisager d'autres comprimés qui, eux, devront lui être adminis-

trés par voie orale. Mais comment lui faire avaler une pilule? Lorsque votre chat rechigne à avaler un médicament, il existe sur le marché une gamme de croquettes spécifiques (un alicament), à lui donner en remplacement de ses croquettes habituelles. Une solution pratique, qui vous évite de devoir le stresser davantage, en devant l'attraper une fois par jour pour lui faire avaler un cachet! Cet aliment est également recommandé en cas de déménagement, lors d'un changement dans la vie d'un chat sensible, comme l'arrivée d'une nouvelle personne ou de nouveaux meubles dans le foyer.

De nombreux propriétaires de chats souhaiteraient d'ailleurs que chaque médicament puisse être administré sous cette forme!



Zhilsov Alexandr